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ДАТА В КАЛЕНДАРЕ

ГЛАВНАЯ ТЕМА

П ричём разница в зарплате 
глав муниципальных районов 
области может составить от 

140 до 300 тыс. рублей в месяц. По-
хоже, что некоторые главы назна-
чают себе зарплату как «совесть ве-
лит». 

Взяться за перо заставило следую-
щее обстоятельство: желание разо-
браться, насколько разумно и с поль-
зой для дела тратятся бюджетные 
деньги на «управленческие» функ-
ции. Как известно, у нас в области 
есть своё правительство, есть соот-
ветственно министерства. К слову 
сказать, есть свой устав, флаг, гимн, 
герб и прочая государственная ат-
рибутика. Как в любом государстве! 
Осталось ввести в обиход обращение 
«ваше превосходительство»! Ну а по-
чему нет?! Звучит вполне «демокра-
тично». Наверное, это сделано по 
команде из Москвы, а не наша ом-
ская самодеятельность. 

Долгое время омские власти на по-
теху всем нам носились с идеей на-
звать Омск третьей столицей. Эта идея 
была поддержана некоторыми жур-
налистами, но затем сошла на нет. 
Вместо столичного города наш род-
ной Омск превратился в захолустье. 

Нет-нет да и возникают слухи о 
присоединении Омска то к Тюмени, 
то к Новосибирску. Но вот одна за-
гадка осталась неразгаданной. К 
привычным названиям профильных 
министерств — сельского хозяйства, 
промышленности, строительства, 
финансов, культуры и пр. в справоч-
нике видим режущее слух название 
— министерство региональной без-
опасности Омской области. Слово 
«безопасность» всегда вызывает у 
человека особое отношение. Но в 
данном случае наш интерес в дру-
гом, а именно: в чём заключается 
необходимость учреждения мини-
стерства региональной безопасности 
— именно Омской области? Может 
быть, это очередное желание кого-
то придать Омску особый статус? 

Рассмотрим по порядку: государст-
венную безопасность успешно осу-
ществляют федеральные органы — 
ФСБ, включая пограничную службу. 
Общественную безопасность успеш-
но обеспечивают федеральные орга-
ны полиции и Росгвардии. На улицах 
не видно народных дружинников, 
иногда можно встретить казачьи пат-
рули, но это юрисдикция омского ка-
зачества. Безопасность на дорогах 

обеспечивается сотрудниками 
ГИБДД (подразделение МВД). За по-
следние десятилетия региональной, 
городской властью не построено, да 
и нет в планах строительства в Омске 
подземных переходов, дорожных 
развязок, годами не обновляется до-
рожная разметка, город всё больше и 
больше погружается в бесконечные 
автомобильные пробки. Пожарная 
безопасность, безопасность на водах 
обеспечиваются сотрудниками МЧС. 
Экологическую безопасность поддер-
живают также федеральные структу-
ры. По крайней мере, омичи не видят 
озабоченности региональной и го-
родской власти по поводу катастро-
фической изношенности водопро-
водных и канализационных сетей, 
отсутствия ливневой канализации и 
прочих неприятностей. 

Стыдно сказать, но по вине имен-
но региональной власти, а это, воз-
можно, единственный город в Рос-
сии, оказались заброшенными 
(освоенные на 40—80%) стройки Ом-
ского метрополитена, аэропорта Фё-
доровка, гидроузла. Это ли не про-
блемы экологии для миллионного 
города Омска? «Успешный мэр» О.Н. 
Фадина, заплатив разработчикам 

градостроительного плана развития 
г. Омска на период до 2040 года 65 
млн рублей, в котором не была учте-
на ни одна из перечисленных про-
блем, тем самым оставив город без 
будущего, отбыла в Москву делиться 
своим управленческим опытом и за-
щищать интересы омичей в Госу-
дарственной думе. 

Генплан утверждён, деньги за ра-
боту выплачены, но омичи не услы-
шали экспертные заключения спе-
циалистов министерства региональ-
ной безопасности Омской области о 
том, что в этом документе не учтены 
как раз вопросы безопасности! 

Есть такое понятие — продоволь-
ственная безопасность. Некачествен-
ное питание, а тем более недоедание 
(голод!), — серьёзная штука. Это тоже 
может быть в компетенции указан-
ного министерства? Но нет же, при-
лавки омских магазинов заполнены 
продуктами из Польши, Турции, Ки-
тая, Узбекистана и прочих стран 
дальнего зарубежья, из соседних ре-
гионов Сибири. Мы уже публиковали 
перечень продовольствия НЕомского 
происхождения: молоко, мясо, крупа, 
картофель, овощи… 

Какого происхождения, какого ка-
чества продукты питания употреб-
ляем, мы не знаем, хотя 30 лет назад 
всё это в изрядном количестве про-
изводилось омским крестьянством, 
а излишки вывозились из области в 
50 регионов. 

Возможно, в компетенции данного 
министерства борьба с коррупцией? 
Ведь область то и дело сотрясают гром-
кие коррупционные дела. Опять же нет, 
есть для этого специальные службы. 

Ну вот, пожалуй, и весь перечень 
возможной компетенции мини-
стерства с необычным названием. Со-
всем несерьёзно будет предполагать, 
что создано оно для личной безопас-
ности людей, работающих в органах 
власти. Казалось бы, а какое дело нам, 
омичам, до структур, осуществляю-
щих государственное управление? Ес-
ли исходить из холопского мировоз-
зрения, то никакого. Ведь не возникли 
же подобного рода вопросы у депута-
тов Законодательного собрания! Зна-
чит, парламентариев это устраивает. 
И деньги нашлись на создание не-
обычного министерства. 

У нас нет какого-либо предубежде-
ния в отношении работающих в этом 
министерстве, тем более возглавляют 
его достойные и опытные люди! 

Но если мы, омичи, живём скудно, 
не хватает бюджетных денег для вра-
чей, учителей, других социальных 
работников, не лучше ли направить 
лишние деньги на эти нужды? Мо-
жет быть, необходимо региональной 
власти произвести оптимизацию 
расходов по госуправлению, как в 
своё время сделали это в здраво-
охранении, образовании, культуре? 

Экономить — так во всём! 
Иван НАЗАРОВ.

АНТИНАРОДНОЕ ХОЗЯЙСТВО

К ак отметил в своём вы-
ступлении глава адми-
нистрации Централь-

ного округа Сергей Канунни-
ков, перед системой образо-
вания всегда стояла одна из 
самых сложных задач — вос-
питание подрастающего по-
коления: 

— Основа будущего нашего 
округа и города создаётся в 
системе образования. За по-
следнее время образователь-
ная инфраструктура, которой 

славился Центральный округ, 
получила значительное разви-
тие и обновление. Самый яр-
кий пример — открытие ново-
го здания 54-й школы. 

Тему продолжил Ренат Су-
лейманов, подчеркнувший, 
что образование было не-
отъемлемой частью развития 
города: 

— Нашему городу всегда 
нужны образованные люди. 
Перед войной в Новосибир-
ске было построено 40 школ 
— свершилась настоящая 
культурная революция. И се-
годня мы видим, что за по-
следние 9 лет число школь-
ников и воспитанников дет-
ских садов выросло в 1,5 
раза, поэтому было построе-
но 50 новых детских садов, 
возведено и отремонтирова-
но 26 школ. И я горжусь тем, 
что за 25 лет работы в город-
ском Совете мне удалось  
добиться реставрации трёх 
школ: моей родной 12-й,  
99-й и 54-й.  

Советник руководителя 
Новосибирского метрополи-
тена Сергей Сухоруков по-
здравил педагогов от имени 
руководства крупнейшего 
предприятия Центрального 
района: 

— Вы — счастливые люди, у 
вас есть не просто профессия, 
у вас есть судьба.  

Торжественности меро-
приятию придала церемония 
награждения: особо отличив-
шиеся в этом году педагоги 
Центрального округа получи-
ли грамоты от его админист-
рации, от Совета депутатов 
Новосибирска и Государст-
венной думы. 

Иван СТАГИС.

Учитель — 
звучит гордо

Сибиряки поддерживают 
бойцов СВО

Э то уже вторая партия гумани-
тарной помощи, собранная на 
средства муниципалитета. В 

конце сентября бойцы получили две 
тонны кевларовой ткани для броне-
жилетов. 

— Мы считаем необходимым от-
кликаться на просьбы военнослужа-
щих, проявлять инициативу самим. 
По решению Совета депутатов теперь 
у нас есть статьи бюджета, по которым 
можно приобрести необходимое обо-
рудование для подразделений, выпол-
няющих боевые задачи в зоне СВО, — 
сказал Анатолий Локоть. 

Мэрия подготовила бойцам ком-
плекты спутникового оборудования, 
тепловые пушки, дизель-генераторы, 
аккумуляторы. Анатолий Локоть так-

же вручил Николаю Маркову серти-
фикат на дополнительные техниче-
ские средства: ещё одну партию обо-
рудования мэрия отправит к концу 
октября. 

Командующий Сибирским округом 
Росгвардии от имени личного состава 
поблагодарил Анатолия Локотя и всех, 
кто участвовал в сборе и закупке тех-
нического оснащения: 

— Мы чувствуем единение граждан 
вокруг наших бойцов, ощущаем под-
держку жителей Сибири. Это очень 
важно для приближения победы. Всё 
переданное имущество будет способ-
ствовать успешному выполнению слу-
жебно-боевых задач и в скором вре-
мени отправится на передовую. 

В Новосибирске выстроена система 

поддержки семей мобилизованных, 
напомнил Анатолий Локоть. Власти 
отвечают на все обращения и всесто-
ронне помогают семьям новосибир-
цев, выполняющих боевые задачи. 

— Важно, чтобы там, на переднем 
крае, бойцы были спокойны за свои се-
мьи, знали, что о них позаботятся, — 
резюмировал мэр Новосибирска. 

Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

Мэрия Новосибирска передала партию оборудования для 
подразделений Росгвардии, которые проходят службу в зоне 
проведения специальной военной операции. Техсредства коман-
дующему Сибирским округом Росгвардии генерал-полковнику 
Николаю Маркову передал первый секретарь Новосибирского 
обкома КПРФ, мэр города Анатолий Локоть.

Торжественное ме-
роприятие, посвящён-
ное Дню учителя, со-
стоялось на минув-
шей неделе в ДК Ок-
тябрьской револю-
ции. В церемонии при-
няли участие депу-
тат Государствен-
ной думы, второй сек-
ретарь Новосибир-
ского областного ко-
митета КПРФ Ренат 
Сулейманов, глава 
Центрального округа 
Сергей Канунников и 
советник руководи-
теля Новосибирского 
метрополитена Сер-
гей Сухоруков. 

Одно из направлений работы де-
путата Государственной думы, 
второго секретаря Новосибирского 
областного комитета КПРФ Рена-
та Сулейманова — оказание помощи 
участникам специальной военной 
операции. В рамках этой деятель-
ности депутат осмотрел помеще-
ние новосибирского отделения фон-
да «Защитники Отечества», по-
общался с его руководителем Вла-
димиром Шевелевым. Во встрече 
также принял участие замести-
тель министра труда Новосибир-
ской области Владимир Машанов.  

Владимир Шевелев рассказал Ре-
нату Сулейманову: несмотря на 
то, что фонд работает несколько 

месяцев, он принял уже около 2,5 тыся-
чи заявлений от участников специ-
альной военной операции и членов их 
семей. Около 400 человек получили реа-

билитационные сертификаты, по кото-
рым оказывается широкий спектр 
услуг: от путёвок в санаторий и зубо-
протезирования до билетов на куль-
турные и спортивные мероприятия. Ра-
бота отделения осуществляется во взаи-
модействии с министерством труда Но-
восибирской области — на встрече как 
раз присутствовал заместитель мини-
стра Владимир Машанов. 

Политику рассказали о том, с какими 
вопросами обращаются в фонд, как ре-
шаются проблемы добровольцев, не по-

лучивших ветеранское удостоверение. 
Также информировали о том, как осу-
ществляется подготовка социальных 
координаторов — ключевых сотрудни-
ков в коммуникации с бойцами. Эта ра-
бота требует как знания о мерах под-
держки для участников СВО, так и пси-
хологических навыков. 

— Приём и консультационную по-
мощь специалистов минсоцразвития, 
военкомата и других ведомств можно 
получить непосредственно в офисе фон-
да. Процедуры, регламенты и опыт ра-

боты сотрудниками фонда постепенно 
нарабатываются. Договорились о даль-
нейшем сотрудничестве и взаимодей-
ствии, — отметил Ренат Сулейманов. 

Ранее депутат вместе с товарищем из 
фракции КПРФ, председателем коми-
тета по делам женщин, семьи и моло-
дёжи Ниной Останиной встречался с 
участниками специальной военной 
операции. Тогда во встрече приняла 
участие представитель фонда Наталья 
Курина, которая признала, что суще-
ствует немало проблем, в частности по-
лучение ветеранских удостоверений, 
без которых человеку не будут оказаны 
меры господдержки. 

Иван СТАГИС.

Защитники не останутся 
без помощи

Так, острым было обсуж-
дение изменений в за-
кон «О социальной за-

щите инвалидов». Законо-
проект уточняет понятие ком-
плекса реабилитации и аби-

литации данной категории 
населения: медицинская реа-
билитация, санаторно-ку-
рортное лечение, протезиро-
вание и ортезирование, проф-
ориентация и содействие в 

получении профобразования, 
физическая, социальная и со-
цио-культурная реабилита-
ция. Ко многим депутатам с 
призывом о помощи обраща-
лись участники специальной 

военной операции, получив-
шие инвалидность. 

— Участники СВО и их семьи 
говорят о своих проблемах ме-
нее благодушным языком. Так, 
вызывает сомнение утвержде-

ние о том, что за каждым инва-
лидом установлено кураторст-
во. Если бы это кураторство бы-
ло, то в Новосибирске 200 ин-
валидов, ранее воевавших в 
добровольческих формирова-
ниях и не имеющих удостове-
рения ветеранов, которые сей-
час не могут никуда попасть, 
получили бы помощь. Мы об-
ратились в правительство, по-
лучили ответ министерства 
обороны: для этого требуется 
отдельное постановление. Про-
шёл август, сентябрь, ребята не 
могут добиться реабилитации 
в гражданских медицинских 
учреждениях. Многие регио-
нальные отделения фонда «За-
щитники Отечества» — спра-
вочное бюро, не выполняющее 
никаких функций, — отметила 
председатель комитета по де-
лам женщин, семьи и молодё-
жи Госдумы Нина Останина.  

Депутату ответили, что по-
добная проблема действитель-
но имела место, но сейчас вы-
работаны механизмы для её 
решения, выражена готов-
ность к дальнейшему сотруд-
ничеству.  

Иван СТАГИС.

Гладко писаны бумаги 
 

Нина Останина обозначила проблемы  
новосибирцев — участников СВО в Госдуме

Пленарное заседание Го-
сударственной думы 21 сен-
тября было горячим. Пред-
ставителей «Единой России» 
так задела информация, вы-
сказанная коммунистами о 
нарушениях в ходе Единого 
дня голосования, что видный 
«единоросс» Вячеслав Мака-
ров (в прошлом — председа-
тель Законодательного со-
брания Санкт-Петербурга) с 
трибуны заявил чуть ли не 
об «экстремизме» молодого 
поколения партии. Но в то 
же время обсуждение зако-
нопроектов показало: реаль-
ные проблемы жителей 
страны иногда бывают да-
же жёстче, чем политиче-
ские высказывания.

В ице-спикер городской 
Думы, председатель ко-
митета по градострои-

тельству Андрей Петров про-
комментировал ситуацию в 
своём телеграм-канале: 

«В 2020 году попытка за-
брать у Томска градострои-
тельные полномочия «на-
верх» не увенчалась успехом, 
и вот, спустя три года, мы на-
блюдаем второй заход. 

Совет муниципальных об-

разований, который раньше 
всегда направлял инициативы 
на рассмотрение в городскую 
Думу и администрацию, в этот 
раз решил оставить депутатов 
за бортом обсуждения, просто 
не поставив в известность, 
что, на мой взгляд, довольно 
недальновидно и цинично. 
Как и то, что мэрия дала свой 
отзыв на проект закона за три 
дня до вступления в долж-
ность Дмитрия Махини. 

Соглашусь с коллегами: 
этот законопроект — нож в 
спину новому мэру и пол-
ное пренебрежение инте-
ресами томичей, города в  
целом. 

В 2020 году градострои-
тельные полномочия удалось 
отстоять, уверен, отстоим и 
сейчас». 

По материалам  
телеграм-канала  

«Товарищ Петров».

Полное пренебрежение 
 

«Совет муниципальных образований Томской области направил в мэрию Томска для 
обсуждения проект областного закона «О перераспределении отдельных полномочий в 
области градостроительной деятельности», предполагающий передачу областной вла-
сти практически всех полномочий города по планированию застройки, выдаче разрешений 
на строительство, управлению землёй и т.д. Городская администрация дала отзыв на 
проект 15 сентября, депутаты Думы при этом не были поставлены в известность.

Материалы выпуска подготовил  
соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

А деньжищ-то сколько тратится…
Согласно статистике, за период с 1990 по 2020 год численность работников промышленности, 

строительства (без учёта самозанятых и «ипешников») в Омске снизилась в 2,7—4,1 раза. Оста-
лось на прежнем уровне или чуть выросло число занятых в сфере образования, здравоохранения. 
Значительно увеличилась армия «финансистов» — в 3,3 раза и «управленцев» — в 6 раз. Как гово-
рится, «один с сошкой, а семеро с ложкой!». Обращаем внимание: сегодня «управленцев» почти 
столько же (34,8 тыс. чел.), сколько работников образования (39,8 тыс. чел.) или работников 
здравоохранения (38,2 тыс. чел.). Значит, увеличились и бюджетные расходы по статье «гос-
управление». Случаев бедственного положения начальствующего состава (голод, истощение и 
пр.), а тем более задержки выдачи денежного довольствия мы не припоминаем.

На «круглом столе» «Но-
восибирск как центр вос-
точного ориентира стра-
ны» обсудили перспективы 
развития транспортно-ло-
гистического узла и дорож-
ной инфраструктуры горо-
да в современных условиях. 
Участие в работе принял 
мэр Новосибирска Анатолий 
Локоть.  

Перед страной стоят серь-
ёзные вызовы, и это 
нужно принимать как 

данность, отметил Анатолий 
Локоть в своём выступлении 
на «круглом столе». Россия и её 
интеграционные связи пере-
ориентируются с Запада на 
Восток. Фактически нам объ-
явлена блокада, и необходимо 
защищать интересы страны.  

— Требуется выстраивать 
пути решения, используя про-
шлый опыт и современные 
технологии. Центр мировой 
экономики сдвигается в Азию, 
и географическое положение 
Новосибирска открывает пе-
ред нами определённые пер-
спективы: наш город находит-
ся на торговых путях с Казах-
станом, Средней Азией и Вос-
током. Это хорошая возмож-
ность наладить экономиче-
ское и технологическое со-
трудничество. Задача — соз-
дать условия не столько для 
импортозамещения, сколько 
для импортоопережения. Мы 
сформировали интеллекту-
альную карту кооперативных 
связей Новосибирска. Городу 

есть что предложить в каче-
стве фундамента для выстраи-
вания и удлинения коопера-
тивных цепочек с высокотех-
нологичными наукоёмкими 
производствами», — подчерк-
нул Анатолий Локоть. 

В Новосибирске разработа-
на программа комплексного 
развития транспортной ин-
фраструктуры, подготовлена 
программа агломерации, на 
которой стыкуются транс-
портные коридоры.  

По генплану вокруг города 
формируется магистральный 
дорожно-транспортный кар-
кас, включающий Северный и 
Восточный обходы, а также 
начало проектных работ над 
Южным транзитом. Первич-
ный транспортный каркас 
увязывает все существующие 
логистические комплексы.  

В генплане есть и магистра-
ли с непрерывным движени-
ем, скоростные автомобиль-
ные дороги, магистрали для 
быстрого транзита, доставки 
грузов минуя городскую тер-
риторию. Также заложено 
проектирование внутреннего 
транзитного транспортного 
кольца по аналогии с третьим 
транспортным кольцом Моск-
вы. В него войдут улицы До-
ватора, Южный транзит, Буг-
ринский мост, улица Георгия 
Колонды. Замыкает кольцо 
Заельцовский мост — самая 
северная переправа Новоси-
бирска. 

Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

Городу есть  
что предложить


